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今日淄博

学周刊

春季高考考生逐年增加，学校招生竞争激烈

单单招招成成高高职职院院校校抢抢生生源源新新阵阵地地
近日省教育厅公布的一

组数据引起了人们的注意，
全省有1 . 3万人被高职院校提
前录取。究竟这1 . 3万人是如
何提前录取的？录取的学校
都有哪些？记者采访了淄博
职业学院以及淄博工业学校
的招生办了解到，这些学生
通过单独招生被部分高职院
校提前录取。

本报记者 谭文佳

通讯员 刘强 陈加宁

根据教育部规定，单独招生
计划是普通高校统招计划的一
部分，经单独招生录取的考生，
与普通高校统一招生考试录取
新生享受待遇完全相同。已参加
山东省2014年普通高校招生统一
考试(含春季和夏季高考)报名的
考生均有资格报考。据淄博工业
学校基础部副主任张福利介绍，
今年春考中出现的上万人弃考
中一部分考生是由于已经通过
单招被学校提前录取了。

淄博职业学院招生办主任
赵建业告诉记者，职业学院的单
独招生就像本科院校的自主招
生，针对的学生群体是一部分有
突出技能的学生。学校招收这部
分学生符合学校培养特点的，不
同的学校培养人才的计划不一
样，而且对口的单位招收的人才
要求也不一样。招收的这部分学
生的语、数、外文化课成绩平平，
但有一技之长。可以说，实行单
独招生，为学生提供了更多的机
会，有利于学生根据自己的专业
特长和兴趣爱好选择适合的专
业报考；同时，便于学院选拔到
具有技能特长的优秀学生。

赵建业告诉记者，今年近
4000名考生在淄博职业学院
参加了学校组织的2014年单
独招生专业素养考核，录取比
例在70%左右，略低于普通高
考的录取率。可以说，单招的
报名人数和竞争的激烈程度
在逐年增加。据悉，淄博职业
学院自2010年开始开展单独

招生，目前已连续五年顺利举
行此项考试。

“这与单招逐渐得到家长
和学生的认可有很大关系。”赵
建业说，之前不少家长担心学
生没有高考就能被学校录取是

“不靠谱”的，担心毕业证会跟
高考招进来的学生不一样。经
过了这几年单招的发展，不少

家长认识到报考单招是提高成
功率的一个新的途径。而且，走
单招的学生有很多是获得过国
家奖项的专业人才。毕业后不
少企业看中这些人才的专业优
势，不惜高薪聘请。特别是在专
业技术性人才特别紧缺的现
在，企业非常渴望能招到优秀
的技能型人才。

据悉，今年参加单招的学
校进一步扩大试点范围和招
生规模，将新评出的省级技能
型特色名校列入单独招生考
试改革试点范围。参加单招的
院校数量从最初的全省3所到
今年发展到42所，淄博当地有
淄博职业学院和山东工业职
业学院两所院校实行单招。考
生数量增加的同时，高职院校

之间的竞争也在增加。
不少高职院校表示，由于

春考的本科招生院校数量在
逐年增多，势必会对高职院校
的招生产生影响，不仅是生源
数量上的影响，学生质量也会
受到影响，不少中职学校里的
尖子生考上了本科院校。而且
高职院校面向全省招生，不少
外地市的院校来淄博抢夺生

源，更加剧了院校间竞争的激
烈程度。因此，单招就成为了
高职院校抢夺生源的新阵地。

淄博工业学校教务处主任
冯波告诉记者，单招是未来几
年内职业教育发展的新途径，
同时也契合了当下实行一年多
考的新趋势，每年学校有不少
学生通过单招走进了心仪的
学校，得到了好的就业机会。

本报讯 近日，山东理工大
学女子篮球队在第十六届CUBA

东北赛区比赛中勇夺东北赛区决
赛第五名。

此届东北赛区篮球比赛竞争
十分激烈，云集京、津等12支国内
一流高校球队。山东理工大学女
篮先后战胜哈尔滨工程大学、中
国民航大学、大连理工大学，以小
组第三名的成绩晋级第二轮比
赛。在二轮比赛中，该校女篮以微
弱比分憾负山东科技大学。在接
下来的排位赛中，先后力克北京
科技大学等高校，最终获东北赛
区决赛第五名佳绩。

CUBA中国大学生篮球联赛
是中国体育史上第一个面向高
校、面向社会的大学生专项运动
联赛。它是在教育部、大体协和国
家体育总局、中国篮球协会的领
导和指导下，以“发展高校篮球，
培养篮球人才”为宗旨，以CUBA

联赛为龙头，以社会化、产业化运
作模式为手段，以建立和健全小
学—中学—大学的篮球人才培养
体系为目标的系统工程。CUBA

联赛已经以它“健康积极、公平公
正、纯洁向上”的品牌形象成为被
社会认可的中国体育最好的品牌
赛事之一。

(杨正娇 曹林林)

山东理工大学女篮

CUBA获佳绩

本报讯 近日，淄博实验中
学举办了以“分享感悟·走出困
惑”为主题的班主任论坛。论坛活
动旨在弘扬班主任工作中的典型
事迹，介绍班主任在班级管理过
程中的有益经验，坚持德育科研
与提高班级管理有机结合，努力
造就一支适应新形势发展要求的
高素质的班主任队伍。

此次论坛邀请部分班主任代
表进行了交流发言，他们从不同
角度介绍了自己在班级管理中的
成功经验，就如何用心培养班干
部、让学生做班级管理的主人翁、
班级精细化管理、营造积极向上
的班风以及如何培养学生的全面
综合素质等方面介绍了自己的工
作方法与经验。一个个成功的案
例和感人的故事，赢得了阵阵掌
声，让大家深受启发，受益匪浅。
论坛还通过小组讨论、自由发言
等形式就大家关心和感到困惑的
话题，进行了深入探讨，交换了意
见和看法。

(陈传智)

市实验班主任论坛

分享感悟解困惑

本报讯 为了进一步丰富
校园文化生活，弘扬中华汉语言
文化，促进规范用字、规范书写，
培养学生听说读写的能力，培养
学生对祖国语言文字的感情。4月
23日乌河小学开展全校学生汉字
听写大赛。

并力图通过这次比赛活动，
提高学生学习语文的积极性。引
导学生正确识记汉字，掌握汉字
的音形义，能规范地书写汉字。
并且通过活动，使学生体会学习
所带来的快乐。

(高宁宁)

桓台乌河小学：

举行汉字听写大赛
早上上体育课的时候，扩音器里

突然传出来董老师的声音，由于当时
声音太乱，我没有听清楚，算了，不管
什么，待会按照老师的指示做就可以
了。

果真，过了两三分钟，就拉起了警
报，我看见许多同学跑得很快，但一点
也不乱。有秩序地跑到操场。大约过了
一分钟，所有班级就到齐了。下面安全
老师开始讲话。他告诉我们，今天是汶
川地震6周年纪念日，而且发生地震
时，要立刻往操场跑，不要在建筑物旁
等待。

从这次防震演练来看，学生撤离
的速读非常快。希望学校以后多为我
们举行几次这样的演练。

(张店区城中小学)

以前，我们学校的铃声是呆板的“叮铃
铃”的声音，听习惯后显得学校的生活是那样
的单一。自从今年三月份，换成了《弟子规》的
铃声。早晨，我们听着《弟子规》的规劝，努力
践行着弟子规的要求，整齐划一地排队入校，
没有推搡，也没有拥挤，有的只是随声附和的
低声吟诵，有的只是对我们的潜移默化的引
导。为此，我专门采访了最初提出此设想的李
文强副校长。李文强副校长这样说：“要问我
为什么将《弟子规》改成我们学校的入校铃
声，原因就在于《弟子规》的启蒙作用，它能教
育指导我们怎样做人，怎样做事，并知礼节。
同时也列举出为人子弟在家、出外、待人接物
等方面应有的礼仪和规范，这正与我校的养
成教育的内容相吻合，也和我们晏婴小学‘秉
承先贤遗风，做智慧晏婴后人’的宗旨相契合
的。” (临淄区晏婴小学)

我的小学是临淄区雪宫小学。五
年前我刚刚入学的时候，她只有一座
四层的灰色教学楼，活动场地很小，还
是水泥的。

在我学习的几年里，学校开始发
生了变化。跑道变成了塑胶的，足球场
变成了草皮的，乒乓球台由四个水泥
板的变成了三十个金属的。原先灰色
的教学楼变成了粉色，还新建了厕所、
报告厅。最重要的是教室里都按了投
影仪，老师们再也不用粉笔，而是用课
件来给我们上课。现在的学校焕然一
新，真像一座绿树掩映、鲜花拥簇的大
花园。

再过一个多月，我就要离开她了，
很不舍得。相信我的学校会变得更加
美丽。 (临淄区雪宫小学)

春考弃考上万人中

部分被单招录取

家长认可度高，单招竞争堪比高考

为抢人才高职院校偏爱单招生

汶川地震6周年

校园防震演练
小记者 朱建霖 指导老师 刘静

学校播放《弟子规》

替代原有铃声
小记者 徐梓航 指导老师 任佩佩

五年校园大变样

让我不忍离开
小记者 孟祥驹 指导老师 边雪

淄博工业学校的学生在学校实训室上专业技能课。 本报通讯员 刘强 摄

小小校园每天都在发生着各种新鲜事，想跟更多的人分享你的快乐吗？请
拿起你手中的笔，把发生在你周围新鲜有趣的事记录下来发给我们，你就是齐
鲁晚报《今日淄博》“校园情报站”的小记者。即日起，《今日淄博》学周刊成立

“校园情报站”栏目，鼓励全市热爱文学写作的小记者们用自己独特的眼光和
视角，观察并记录下每天发生在自己身边的校园新闻和感人故事。

《校园情报站》每周三与读者见面，现诚邀各学校的小记者们踊跃投稿，每
篇字数在200-400字，投稿邮箱为wenjia88@126 .com。
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